
 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION du COMITE DIRECTEUR – PV N° 4 

  Lundi 16 Juin 2014 

   au siège de la Ligue à PLOUFRAGAN 

 

Présents : ATTIBA Monique, BERAUD Jean-Marc, CARFANTAN Solange, COROUGE Aurélie, 
DUVIGNEAU Dominique, HERRY Emile, HOUITTE Gaëlle, JOANNIC Marcel, LESAGE Bernard, 
RAPINEL Loïc, TALARMIN Alain. 

   
Excusés : LE STUM Julie (pouvoir à TALARMIN Alain), PHELIPPEAU Marc (pouvoir à LESAGE 
Bernard), RUEL Didier (pouvoir à  JOANNIC Marcel), VALENTIN Patrick (pouvoir à CARFANTAN 
Solange), VAREECKE Didier (pouvoir à BERAUD Jean-Marc). 
 
Assistent : ATTIBA Jean-Michel (COT), BRARD Gaston (CRV), LE DISSES François (CRCHS),  
PENNANECH Jean-Yves (Président CDA29), FALQUERHO Joseph (Chargé fonctions 
présidentielles CDA56). 
 
C.T.S.: BALESTON-ROBINEAU Jonathan,  
 
Absents : DANIEL Emmanuelle, HERRY Jean-Claude, HOMMETTE Remy, NEZET Michel, 
LEMAITRE Pierre CDA22, JAMIN Jean-Yves, DUPRAY Gilles. 
 
 

1 – Approbation du Procès-verbal du Comité Directeur du 22 avril 2014 

      Le procès-verbal est adopté à l’unanimité 

2 -  Intervention du Président Jean-Marc BERAUD 

        Calendrier du Président depuis le Comité Directeur du 22 avril : 

- Vendredi 25 avril, participation à la réunion plénière de la Commission Formation lors du 
Congrès fédéral à Albi.  

- Samedi 26 avril, participation à l’Assemblée Générale fédérale à Albi.  
- Mardi 29 avril, visite de la formation d’entraîneur Hors Stade et du colloque à Lannion.  
- 4 mai, 1er tour des Interclubs à Lamballe.  
- 6 mai, participation à la CSO régionale.  
- 10 mai, le matin à la Maison des sports de Rennes, examen de dirigeant fédéral 2ème degré.  
- Les 10 et 11 mai, participation au Championnat de Bretagne d’Epreuves Combinées à 

Lamballe. 
- 12 mai, Bureau Directeur à la Maison des Sports de Ploufragan. 
- 13 mai, CMB, pouvoirs bancaires et signatures à l’agence de Cesson Saint-Brieuc. 
- 15 mai, Rendez-vous avec la Caisse d’Epargne à Cesson. 

 
 
 



- 18 mai, 2ème tour des Interclubs à Rennes. 
- 20 mai, réunion de l’ETR à Rennes. 
- 22 et 23 mai, réunion au siège de la Ligue : président, secrétaire générale et les trois salariés. 
- 26 mai, rendez-vous avec les Ets Leclerc (SCAMOR).   
- 27 mai, réunion de la CRJ à la Maison des Sports de Ploufragan. 
- 31 mai et 1er juin, départementaux 22 à Lamballe. 
- 4 juin, réunion sur le Haut-Niveau avec le CROS Bretagne à la Maison des Sports de Rennes. 
- 5 juin, Rendez-vous avec le groupe Le Saint à Bourg Blanc. 
- 7 juin, Finale des EA/PO à Plumaugat. 
- 10 juin, réunion de la CSO à la Maison des Sports de Ploufragan. 
- 12 juin, réunion trésorerie avec François Le Disses et Bernard Guillo de la CRCHS. 
- 14 juin, Inter Comités et meeting à Vannes. 
- 14 juin, Corrida de Langueux, 1ère étape du Challenge 10 km. 
- 15 juin, Championnat de Bretagne des 10 km à Pacé. 
- 15 juin, Finale du Challenge Mario Gatti. 

 
A venir 

- Le 18 juin, réunion au Conseil Général 35 sur le stade couvert Robert Poirier. 
- Les 21 et 22 juin, Championnat de Bretagne à Saint-Renan. 
- Le 24 juin, réunion calendrier à la Maison des Sports de Ploufragan. 
- Le 25 juin, réunion CRCHS, CTS. 
- Le 28 juin, Pré-France à Cesson-Sévigné. 
- Le 29 juin, la Fête de la Jeunesse à Vannes. 
- Le 3 juillet, Bureau Directeur à la Maison des Sports de Ploufragan. 
- Les 5 et 6 juillet, les Pointes d’Or à Saint-Renan. 
- Le 17 juillet, Comité Directeur de la FFA à valence. 
- Les 18, 19 et 20 juillet, Championnat de France cadets juniors à Valence.  

 

En l’absence du vice-président Didier VAREECKE, vous trouverez en annexe 1 de ce compte rendu le 

plan d’action du secteur développement. 

 

Conseil régional : versement de l’aide pour l’emploi de Clément BAJON soit 45 000 €. Pas de 

subvention pour les Pointes d’Or. 

 

Commissions régionales : Les présidents de commissions ayant été élus lors du dernier comité 

directeur, il est procédé à l’élection des membres de chaque commission.  

Commissions votées à l’unanimité. 

 

Séminaire du comité directeur : à prévoir une journée en septembre. 

 

Réorganisation de la ligue : le compte rendu des 2 journées de mise en place de cette 

réorganisation sera mis sur le site  

 

 

3 - Intervention vice-président Alain TALARMIN 

Régionaux à Saint-Renan : Les qualifications sont sur le site. La 2ème cage de lancers est installée. 

Calendrier CALORG : Nouvelle procédure d’inscription pour tous les organisateurs Hors stade. Une 

formation sera effectuée pour chaque département puis établissement du calendrier mi-septembre. 

 

 

 



4 – Intervention Président CSO Marcel JOANNIC 

Régionaux  à Saint-Renan : Inquiétudes quant au bon déroulement de des 2 journées à cause du 

manque de jurys. 

 

Interclubs 2ème tour à Fougères : 1 athlète a couru sous une autre identité et une cadette a 

participé au relais 4x400 alors qu’elle avait couru le 400m. RAPPEL AUX REGLEMENTS 

 

Marcel JOANNIC annonce qu’il quitte la présidence de la CSO à la fin de la saison. Il remercie toute 

l’équipe qui a travaillé avec lui. 

 

5 – Intervention Secrétaire Générale Solange CARFANTAN 

- Election du prochain président de CSO 

Marcel JOANNIC président de la CSO souhaitant se consacrer exclusivement à sa charge de 

Président du Comité départemental 35, il est procédé à l’élection du nouveau Président de 

CSO. 

Un candidat : Alain TALARMIN 

E lu : 13 voix POUR – 3 votes BLANCS. 

Alain TALARMIN prendra ses fonctions à compter du 1er septembre 2014.    

 

- Propositions médailles fédérales : acceptées à l’unanimité. 

 

- Assemblée Générale LBA 2015 : aura lieu le 21 mars en Côtes d’ARMOR 

 

6 – Trésorerie Générale 

Tarif des licences pour la saison 2014-2015 : En l’absence de Patrick VALENTIN, le président 

Jean-Marc BERAUD présente le tarif des licences (parts LBA) pour la saison 2014-2015 

Tarifs validés : 15 votes POUR – 1 Abstention  

Tableau en annexe 

 

Courrier à l’ASPTT de Rennes pour versement du solde dû soit 1000 €  

Achat 9 trophées pour le match interligues à Fougères 

 

7 – Intervention du C.T.S. Jonathan BALESTON-ROBINEAU 

Remarques sur le compte rendu des travaux de réorganisation de la ligue : 

- CRE : Arrêt d’Ugo MARCHESSEAU pour la gestion administrative. 

- Stages : pour l’inscription, modification du délai de réponse des stagiaires 

              Tarifs : 25 € par jour au lieu de 15 € 

ETR : méthodologie à compléter puis valider. Les comptes rendus de l’ETR/pro à mettre sur le site 

de la ligue.  

Le livret de l’ETR a été envoyé aux membres du comité directeur. Jonathan souhaite que ce livret 

soit diffusé lors des régionaux. 

 

  



8 – Interventions des présidents de commissions : 

Haut-Niveau – Dominique DUVIGNEAU : Beaucoup de travail avec Jonathan. Rappelle la 

sélection de Stéphane MARTHELY en équipe de France. 

COT – Jean-Michel ATTIBA : Point sur les jurys pour les prochaines organisations : 

Régionaux : jury quasiment complet mais il manque des fédéraux pour les lancers. 

Finale Pointes d’Or : Jury incomplet seulement  44 pour le samedi et 37 pour le dimanche 

Fête de la Jeunesse : Jury très insuffisant 

 

CRCHS - François LE DISSES : Commission très active avec 6 réunions depuis le début de 

l’année. Le trésorier doit passer à la ligue tous les mis pour validation des remboursements et 

paiements. 

Le challenge des 10 km est bien suivi car très prisé. 

Bilan du match Interceltique : très intéressant mais participation étrangère insuffisante. 

 

CRM - Emile HERRY : La fin de saison des épreuves régionales s’est faite lors des régionaux à 

Saint-Renan sur les distances de 5000m et 3000m.  

Bon déroulement du challenge Mario Gatti 2013-2014 malgré une participation plus faible que 

prévue à la finale de Pacé. 

Suivi régional : bon dans l’ensemble concernant la participation, sauf pour le dernier 

regroupement. Certains athlètes n’ayant pas respecté leur engagement de début de saison. 

 

CRV - Gaston BRARD : Beaucoup de vétérans bretons ont participé aux Championnats de 

France à Lyon. Gaston souhaite récupérer les résultats départementaux des vétérans. 

 

9 – QUESTIONS DIVERSES : 

Hermines d’Or : à désigner pour l’athlétisme 1 organisateur, 1 dirigeant et 1 juge-arbitre. 

COL Interrégionaux cross 2015 : réunion à Saint-Marc le Blanc le 19 septembre 2014.  

Regroupement Hors-Stade à Locminé : annulé 

 

 

 

 

 

la Secrétaire Générale,           le Président, 

Solange CARFANTAN      Jean-Marc BERAUD 

 

 

 

 

Avec la participation d’Aurélie COROUGE 

     Secrétaire générale adjointe 

 

 

 



 
LE SECTEUR DEVELOPPEMENT 

 
 
 
                  
Ce document tient lieu d’intervention pour le Comité Directeur du 16 juin 2014. 
 
Il reprend les éléments présentés lors du premier Bureau de Ligue réuni le 12 mai 2014. 
 
Les différentes propositions sont liées aux objectifs fixés dans le Plan Sportif Territorial, et qui sert de référence à 
l’ensemble des actions à mener.  
 
Le secteur Développement prendra en charge la coordination de ces actions, en étroite collaboration avec le secteur 
Communication, appui incontournable de notre développement. 
 
Les actions proposées sont discutables, modulables, amendables et n’ont d’autre échéancier que celui de cette 
mandature (mars 2017).            

 

L’objectif principal d’un plan d’action est de permettre la mise en œuvre des Objectifs 

fixés par l’Association. 

Si l’objectif majeur de la L.B.A. est à la fois de fidéliser les acteurs actuels de l’Athlétisme, mais aussi d’augmenter leur 

nombre, il doit nécessairement s’appuyer sur le partage de valeurs liées à l’activité, le partage de compétences et le 

sentiment pour les acteurs, d’appartenir à une même communauté d’intérêt. 

Le Plan d’Action devra donc s’attacher à renforcer les liens qui unissent les acteurs de l’Athlétisme breton. 
 
 

LE CONSTAT : L’évolution des attentesΟdes habitants de notreΟterritoire nous imposeΟd’adapter nos offres deΟ

pratiques en fonction duΟpublic, en fonction de laΟpériode de l’année. Nous souhaitons que nos structures soient à même d’accueillir le 

plus de publics possible, toute l’année, afin de faire de l’athlétisme une pratique envisagée aussi comme vecteur de santé et de bien-être, 

favorisant le lien social  

 

LES OBJECTIFS : Cette volonté fait bien entendu écho au projet du secteur de la formation, qu’elle soit initiale ou 

continue. Pour que les clubs puissent se développer, accueillir plus de licenciés, conserver des adhérents qui ne trouvent pas satisfactions 

dans nos offres compétitives, pérenniser des emplois, il est nécessaire d’accompagner ce changement de « culture associative » vers la 

diversification de l’offre. 

 

LES MOYENS : La Ligue se doit d’écouter, d’aider les clubs, de les inciter à se structurer et à se labelliser auprès de la 

fédération, dans la reconnaissance et le respect du travail des dirigeants et entraîneurs bénévoles. Le travail avec les institutions scolaires 

est un élément essentiel à la vitalité locale de nos associations, il nous faut donc aider au développement de sections sportives scolaires et 

les accompagner. 

 



PLAN DôACTION DU SECTEUR DEVELOPPEMENT 
 

I MPACTER ET ACCOMPAGNER LA STRUCTURATION DES CLUBS 
 

OBJECTIFS ACTIONS ENVISAGEES COMMENTAIRES 
INDICATEURS 
DõEVALUATION 

Ā Inciter les clubs à se 
labelliser auprès de la 
FFA 

 

- Offrir un bonus financier 
complémentaire de la LBA 
pour les clubs se labellisant 
 
- Créer un document 
dõinformation simplifi® ¨ 
destination des Clubs.  
 
- Aide en ligne (téléphone, 
mail, é) 
 
 
- Journ®e dõinformation ¨ 
lõattention des secr®taires de 
clubs 

- Pourrait venir en complément 
ou même suppléer, le challenge 
des Clubs 

 
- Modèles de Plan de 
développement, de projets de 
clubs, de conventions, … 

 
- Consacrer un créneau horaire 
de secrétariat en période de 
constitution des dossiers 

 
- Peut être départementalisée 

Ā Nombre de clubs labellisés 
en fin d’olympiade (et 
évolution) 

Ā Mise en ïuvre 
coordonnée des 
équipements athlétiques 
(rénovation, création) 

 

- Référent équipements 
régional et contacts 
départementaux (au sein 
des CD) 
 

- Suivi des dossiers en 
cours 
 
 
- Orientation vers les 
pistes de proximité, en 
particulier au sein des 
lycées 

 
- Activation de la 
commission 

 
 
 

- Etat des lieux sur le 
niveau de sécurité des 
sites actuels 

 
- Etat des lieux sur les 
implantations, l’état, la 
propriété et la gestion des 
sites 

Ā Départementalisation des 
Commissions 

 
Ā Nombre de réunions et de 

projets sur lesquels la LBA  
sera sollicitée  

 
Ā Nombre d’installations 

athlétiques nouvelles (ou 
rénovées) et diversité. 

Ā Assurer, sur lõolympiade, 
un plan de visite de 
chaque club par les 
cadres techniques et les 
élus de la Ligue 

-  Apport technique et 
structurel (dirigeants, 
entraîneurs, juges, 
équipements) 
 
 
- Tables rondes de Zones 
 
 
 

- Des réunions d’informations 
par zone peuvent être mises en 
place à l’attention des 
entraîneurs, dirigeants 
(trésoriers, secrétaires) 
 
- Peuvent concerner les 
problématiques de gestion des 
clubs (labellisation, formation, 
encadrement, responsabilité, 
…) 

Ā Nombre de clubs visités sur 
l’olympiade 

 
Ā  

 
 

Ā Poursuivre la démarche 
« un club ð un collège » et 
la relation entre les clubs 
et les structures 
dõentrainement avec des 
sections sportives 

- Distinguer les 
fonctionnements des SSS 
 
-  Attribuer des Labels 
régionaux 
 
- Créer un document 
dõinformation 

- Mettre en place des critères de 
labellisation régionale des 
Sections Sportives tenant 
compte de leur spécificité ou de 
leurs objectifs (découverte, 
performance, formation) 
- Adapter l’aide financière à ces 
Labels 

Ā Nombre de SSS Athlétisme 
actives 

 
Ā Nombre de SSS Athlétisme 

fonctionnant avec un club 
et/ou une structure 
d’entrainement 

Ā Favoriser les échanges de 
compétences, le partage 
des objectifs du Plan 
dõAction et la solidarit® 
autour du Projet régional 

- Assurer la cohésion des 
clubs bretons. 
 
 
- Relancer lõAmicale des 
Entraineurs Bretons 
dõAthl®tisme 
 
 

- Remise en place, après 
remodelage, d’une soirée de 
l’Athlétisme Breton 
 
- S’appuyer sur le sondage 
effectué l’an dernier et  mettre 
en œuvre la reconstitution de 
l’Association  
 

Ā Mise en place de l’AEBA 
 
Ā Organisation d’Assises 
 
Ā Soirée de l’Athlé 



 

- Assises annuelles 
 

 

- Les Assises organisées en 
2013 ont suscité l’intérêt des 
participants. Leur reconduction 
sur d’autres thèmes peut être 
envisagée. 
 

 

 

 
Impulser la diversification des pratiques  

 
OBJECTIFS ACTIONS ENVISAGEES COMMENTAIRES 

INDICATEURS 
DõEVALUATION 

Ā Initier une dynamique 
autour des « Coachs 
Athlé Santé »  

- Créer un réseau  
 
 
 
- Journ®e dõinformation 
 
 
 
- Mise en place de la journée 
de la Forme 

- Se rapprocher des organismes 
de santé et de prévention, les 
mutuelles, … 
 
- Réussir à se placer dans un 
contexte marchand 
professionnalisé 
 
- Impliquant les établissements 
scolaires, les entreprises, les 
collectivités, … 

Ā Evolution du nombre de 
« CAS » sur l’olympiade 

 
Ā Augmentation du nombre 

de licenciés sur ces 
pratiques 

Ā D®velopper lõimplantation 
de la marche nordique sur 
le territoire 

 
 
 

 
Ā D®velopper lõimplantation 

du hors-stade sur le 
territoire 

- Journ®e dõinformation 
 
 
 
 
 
 
- Travailler étroitement avec la 
CRCHS et les CDCHS 
 
- Développer les Trails 

- Coopérer avec la Randonnée 
Pédestre 
 
- Conforter notre rôle de référent 
et de formateur dans l’activité 
 
 

Ā Evolution du nombre de 
clubs proposant ces 
activités sur l’olympiade 

 
Ā Augmentation du nombre 

de licenciés sur ces 
pratiques 

Ā  
Ā Poursuivre le 

développement de la 
pratique des sportifs 
vétérans 

 
- Créer une compétition 
annuelle interrégionale avant 
les France  

 
- A étudier en Conseil 
Interrégional une compétition de 
type individuels ou interligues 
 
 

Ā Organisation de 
compétitions dédiées 

 

  



Sôouvrir ¨ la prise en compte des publics ®loign®s de la pratique  
 

OBJECTIFS ACTIONS ENVISAGEES COMMENTAIRES 
INDICATEURS 
DõEVALUATION 

Ā Poursuivre et formaliser 
le développement de la 
pratique à destination 
des personnes en 
situation de handicap 
impulsée par la ligue  

- Créer des outils 
dõinformation et de formation 
à destination des clubs 
 
- Journ®e dõinformation 

- Travailler en collaboration avec 
les Ligues Handisports et Sport 
Adapté 
 
- Mise en place d’un dossier 
d’accueil de personnes 
présentant un handicap dans un 
club. 
 
- Apporter notre compétence 
technique aux organisations 

 
- Ouvrir systématiquement  nos 
compétitions 

 

Ā Signature de conventions 
avec les deux comités 
régionaux 

 
Ā Elaboration d’un plan 

d’action spécifique 
 
Ā Nombre de membres de 

l’ETR Pro formés 

Ā Structurer de manière 
territoriale des actions 
innovantes de type 
« Urban Athlé»,  

 
Ā Structurer de manière 

territoriale des actions de 
promotion de lõathl®tisme 
au sein du milieu carcéral  

- Recenser les zones en 
collaboration avec les clubs 
 
- Créer un « challenge 
dõõInitiative » à destination 
des clubs menant des actions 
en zones sensibles 

 

Ā Nombre d’actions 
territorialisées à partir 
d’initiatives locales 

 

Structurer une pratique adaptée à destination des Jeunes  
 

OBJECTIFS ACTIONS ENVISAGEES COMMENTAIRES 
INDICATEURS 
DõEVALUATION 

Ā Structurer de manière 
territoriale des actions en 
direction des plus jeunes 
par lõinterm®diaire de 
lõoutil ç Kid Stadium » et 
« Kidõs Athletics » 

- Créer au sein de la CRJ, un 
groupe spécialisé EA/PO 
 
- Assurer la promotion du Kid 
Stadium auprès des 
collectivités (mairies, foires 
expo, é.) 

- Intégrer les PO à la Fête de la 
Jeunesse Athlétique Bretonne 
(passerelle) 

Ā Réalisation d’un projet 
commun pour l’ensemble 
du territoire en direction de 
cette catégorie d’âge 

 
Ā Augmentation du nombre 

de licenciés dans les 
jeunes catégories 

 
Ā Fidélisation des jeunes 

licenciés 

Ā Animer le calendrier des 
manifestations sportives 
à destination des jeunes, 
en partenariat avec les 
institutions scolaires, 
tout en favorisant leur 
accès aux clubs de la 
FFA 

- Faciliter les passerelles 
 
- Echanges dõinfo 
 
- Commission scolaire 
 
- Aide aux SSS 

 
Ā Tenue de réunions 

d’harmonisation annuelles 
 
Ā  Nombre de « premières 

licences d’un scolaire » 
prises auprès d’un club 

 

 

 

 

    

 



 

 

 

TARIFS LICENCES 2014 ð 2015 
Validé par le Comité Directeur du 16 Juin 2014 

CATEGORIES PART FFA 

LICENCES ET COTISATIONS LBA FFA+LBA 

Part LBA  
Cotisation 
club LBA  

Contribution 
salariale 

TOTAL LBA par 
licencié 

TOTAL  par 
licencié 

LICENCE COMPETITION 

SE/VE 25 € 26 € 1,05 € 7,55 € 34,60 € 59,60 € 

ES 25 € 19 € 1,05 € 7,55 € 27,60 € 52,60 € 

CA/JU 25 € 13 € 1,05 € 7,55 € 21,60 € 46,60 € 

BE/MI 25 € 9 € 1,05 € 7,55 € 17,60 € 42,60 € 

LICENCE DECOUVERTE 

EA/PO 25 € 1,20 € 1,05 € 3 € 5,25 € 30,25 € 

LICENCE ENTREPRISE 

CA/JU/ES/SE/VE 25 € 4,00 € 1,05 € 7,55 € 12,60 € 37,60 € 

LICENCE ATHLE/SANTE ð ATHLE/RUNNING 

CA/JU/ES/SE/VE 25 € 4,00 € 1,05 € 7,55 € 12,60 € 37,60 € 

LICENCE ENCADREMENT 

MI/CA/JU/ES/SE/VE 25 € 4,00 € 1,05 € 7,55 € 12,60 € 37,60 € 

      
   Cotisation club fixe ¨ la FFA : 125 û 

  
Cotisation club LBA : 1,05 û par licence 

Cotisation club variable à la FFA : 1,25 û par licence Contribution salariale LBA : 3 et 7,55 û par licence 

      
    

Part bloquée   

Cotisations prélevées auprès des clubs : 

Cotisation club LBA : 1,05 û par licence 

Contribution salariale LBA : 7,55 û par licence 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


